

Sernatur destaca que tasa de ocupación hotelera de la región aumentó un 50% respecto de 2020

TURISMO. La directora regional del Servicio asegura que hay una reactivación del sector, y que además espera que en la apertura de la temporada diciembre 2021-mayo 2022 se reabra el 100% de los lugares de visitación turística de San Pedro de Atacama.

Cristián Venegas M.
 cvenegas@mercuriocalama.cl

Sin duda que 2020 fue uno de los años más complejos que ha tenido la actividad turística debido a los efectos de la pandemia de covid-19, que supuso una serie de restricciones a la movilidad de las personas, con extensos confinamientos, el cierre de fronteras y de atractivo turístico. Escenario que ha ido quedando paulatinamente atrás y ha permitido la reactivación de esta industria en la que se desempeñan más de 1.400 pymes solo en la Región de Antofagasta.

Así lo evidencia la Encuesta Mensual de Alojamiento Turístico que elabora el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), en que se informa que durante agosto se registraron 89.265 pernoctaciones a nivel regional, aumentando un 140,9% respecto a igual mes de 2020. Mientras que la tasa de ocupación en habitaciones a nivel regional fue de 45,6%, experimentando un alza de 18,34 puntos porcentuales en comparación con el año pasado.

REACTIVACIÓN

Respecto de la situación de la industria turística regional y sus perspectivas para lo que queda de 2021 y lo que se espera para 2022, la directora regional del Servicio Nacional de Turismo (Sernatur), Irina Salgado, informó que "las estadísticas de la tasa de ocupación para la Región de Antofagasta, específicamente en los casos de Antofagasta, Calama, San Pedro de Atacama y las comunas del borde costero; son positivas, muestran un incremento de un 50% respecto



AGENCIA UNO



ARCHIVO

LAS CIFRAS DE LA HOTELERÍA COMIENZAN A EVIDENCIAR REACTIVACIÓN.

Conferencia de Turismo Indígena

- Este martes Sernatur, junto al municipio de San Pedro, además de Calama y Ollagüe, participarán en la tercera edición de la Conferencia de Turismo Indígena de Asia Pacífico (PAITC) -tras las celebradas en Darwin, Australia, en 2012, y Vancouver, Canadá, en 2015. "Es una oportunidad para brindar un enfoque internacional sobre el turismo indígena en Chile, especialmente para los 10 pueblos indígenas que habitan este territorio desde la antigüedad", explicó la directora regional de Sernatur, Irina Salgado.

del año 2020 en que estábamos en pandemia".

"Entendiendo que quizás este 2021 no alcancemos las cifras de años normales, con una tasa de ocupación sobre el 100%, pero seguiremos en pandemia y la alerta sanitaria se mantiene, pero claramente habrá una reactivación respecto

al año 2020", complementó.

Salgado destacó además que el pasado viernes 1 de octubre se reabrieron las fronteras "lo que permite, también, que los aeropuertos internacionales que tenemos en la región, como es el aeropuerto de Antofagasta y de Calama, retomen sus vuelos

tanto a Cali como a Lima, respectivamente. Esto es parte del proceso de reactivación y se vislumbra que la temporada 2021-2022 sea una buena temporada para los más de 1.460 emprendedores del sector del turismo".

SAN PEDRO DE ATACAMA

Sobre la situación de San Pedro de Atacama, uno de los destinos turísticos más relevantes de la Región de Antofagasta y de Chile, la autoridad dijo que "la reapertura de los sitios de visitación, como lo ha señalado el Consejo de Pueblos Atacameños (CPA), se realizará de manera paulatina: "será poco a poco y la semana recién pasada ya se anunció la reapertura del pukará de Quitor que es

6 mil

trabajadores laboraban en las empresas formales del turismo, a los que se suman unos 3 mil informales.

141%

aumentaron las pernoctaciones en la región durante agosto, respecto a igual mes del año pasado.

1.460

emprendedores agrupados en la Región de Antofagasta el sector turismo, de acuerdo a Sernatur.

20

sitios de visitación turística permanecen cerrados desde marzo de 2020 en San Pedro de Atacama.

uno de los grandes atractivos que tiene San Pedro de Atacama en su zona urbana y con una inversión sobre los 60 millones de pesos, que permiten obras de infraestructura adecuadas a la pandemia, y con los aforos permitidos".

"Este trabajo, aclaró la directora, lo lleva a cargo el área de Turismo del CPA en coordinación con Sernatur y otros servicios públicos como las seremis de Salud y Trabajo, y ese proceso ha sido de una forma paulatina, la comunidad lo ha visto de forma positiva y nosotros esperamos que cuando se apertura la temporada, en diciembre de 2021 y hasta mayo de 2022, ya tengamos el 100% de los atractivos aperturados, pero es un trabajo que depende 100% de cada comunidad".

Más de 18 meses han pasado desde que el 18 de marzo de 2020 los 22 principales sitios de visitación turística de San Pedro de Atacama cerraron como medida preventiva de las comunidades atacameñas de la comuna contra los contagios de covid-19. CG